LÉGENDE INDIENNE

SUR

LA VIE FUTURE

L'existence d'un Dieu éternel dans ses manifestations successives, l'immortalité de l'âme dans ses diverses transmigrations, telles sont les deux croyances fondamentales de toute l'antiquité payenne, croyances obscurcies, altérées, matérialisées par le symbolisme, mais dont l'énergie instinctive se révèle d'autant plus fortement que l'on remonte plus haut vers l'origine des peuples. Elles ressortent sous mille formes bizarres, mais expressives, des monuments séculaires de l'Égypte; elles dominent de la Perse à la Chine, et de l'Assyrie au Mexique; mais nulle part elles n'apparaissent plus vives, plus saisissantes que dans les mythes de la Grèce et de l'Inde.

C'est ce que nous avons essayé de prouver dans un de nos précédents Mémoires, où nous avons comparé les images sous lesquelles les Indiens et les Grecs, unis jadis de race et de séjour sous les noms d'Aryas et de Yavanas, et conservant sous des climats divers, à travers une longue série de siècles, les mêmes traditions religieuses, ont peint dans les chants de leurs poètes et la grandeur divine et la noblesse de l'homme.